

El hombre perfecto, una enfermedad curiosa y su relación con Gabriel García Márquez

Hoy llega a Chile Mario Vargas Llosa: escritor famoso y político reciente

Maria Pilar Donoso, esposa de José Donoso, recuerda al escritor de fines de los 60 que vivía en Barcelona, España, y que fue uno de los que forjó el "boom". Ahora, que es candidato a la Presidencia de Perú, dice que "una vez más en mi experiencia, la realidad traspasa a la ficción".

"Le que no impidió", escribe María Pilar Donoso, "que al comenzar a rumorearse de que adolecía de una enfermedad, no grave, pero muy poco romántica, nos alegráramos impunemente. ¡Qué maravilla! ¡Por fin algo!. Era un ser humano después de todo, era vulnerable a las pequeñas miserias de la vida".

Hoy llega Mario Vargas Llosa a Chile, uno de los autores hispanoamericanos de mayor renombre en el mundo, acostumbrado a las potencias, integrante del llamado boom, croisista deportivo en el Mundial de España y candidato a la Presidencia de la República de su país.

La escritora María Pilar Donoso, esposa del autor de *La desesperanza*, conoce al intelectual peruano desde hace casi



tres décadas. Ella nació a José Donoso, fueron del grupo de los tinermeños que en Barcelona dio inicio al boom. Allí estaban García Márquez, Jorge Edwards y Mario Vargas Llosa juntos a sus respectivas familias.

Maria Pilar Donoso fue invitada por la Universidad Complutense de Madrid, donde dictó la conferencia *Los años de Barcelona* y allí recordó al escritor peruano y su obra.

—Fueron años de trabajo e ilusiones, de búsqueda y encuentro. Se podrían quitar posturas que la grandeza de la novela latinoamericana de la época del llamado boom, fue un intento de parte de los escritores que vivían fuera de sus pueblos, de recuperarla, creando literariamente, el espacio nativo.

Recuerda la autora que Vargas Llosa escribió en París *La ciudad y los perros* y *La casa verde*; en Londres y en Lima, *Conversación en la catedral*. En Barcelona, creó *Histeria de un devidio*, la mayor parte de *La tía Julia y el escritor* y *Pantaleón y las visitadoras*.

Escribe María Pilar Donoso:

—Las amistades inter-pares se vivían alegremente y era emo-

cionante, a mi modo de ver, la que unía a Mario Vargas Llosa y a Gabriel García Márquez. Sé que es un tema, por decir lo menos, estigmatizado, que hubo una ruptura por motivos que sólo ellos conocen bien, y que hasta la fecha, varios años después, ellos declaran, al ver una y otra vez preguntados al respecto, que siguen "distanciados".

Una manera misteriosa

La autora dice estar segura que "el respeto literario mutuo que el respeto literario mutuo que ha pasado. Aunque sus posiciones ideológicas, con el pasar de los años y las experiencias personales y avatares políticos tanto de sus propios países como los de siempre importante y central isla de Cuba y del mundo, los han alejado y alejan cada vez más. Sí, sin embargo, de alguna manera misteriosa, que algo aunque no sea mucho, algo del viejo afecto entusiasmado, tiene que subtilizar. Sólo ellos lo saben realmente y quizás el tiempo lo diga.

Mientras el peruano estuvo en Barcelona, causaba admiración por su simpatía e inteligencia, su sonrisa cordial, su apertura y "casi casi je perdonábamos que

fueran tan perfectos".

—Lo que no impidió que al comenzar a rumorearse de que Mario adolecía de una enfermedad, no grave, pero muy poco romántica, nos alegráramos impunemente. ¡Qué maravilla! ¡Por fin algo!. Era un ser humano después de todo, era vulnerable a las pequeñas miserias de la vida.

De su mujer Patricia, dice María Pilar Donoso:

—Compañera de ese genio alpinístico, ha necesitado y demostrado tener los talentos de la bibliotecaria-secretaria-executiva-mailluigüe más preparada, además de desempeñar los roles tradicionales, prioritarios tan conocidos, vilipendiados, enalzados y discutidos de dueña de casa-esposa-madre. Hoy trabaja activamente en la campaña presidencial de su marido y veremos como, si le toca, será una primera dama muy activa y muy eficiente.

También afirma que "una vez más en mi experiencia, la realidad traspasa la ficción. Mario es candidato a la Presidencia del Perú, y será Presidente, yo nunca lo he dudado... ¡Dios lo proteja!"

Hoy llega a Chile Mario Vargas Llosa, escritor famoso y político reciente. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy llega a Chile Mario Vargas Llosa, escritor famoso y político reciente. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)